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让创业青年想留、能留、敢留在农村
来自滁州的省人大代表、省政协委员为民生建言献策
省两会正如火如荼进行中，来自各个代表团的代表及各个界别的委员们热议政府工作报告，并为我省的经济社会发

展的方方面面建言献策。其中，来自滁州的省人大代表、省政协委员们关注点多在教育、人才、农业农村等民生问题上，成

为了本届“两会”中一道亮丽的风景线。 □记者 汪婷婷 于彩丽

滁州凤阳是中国农村改革的发源地。在省人大代表、凤

阳县委书记、县长徐广友看来，2019 年是新中国成立 70 周

年，也是全面建成小康社会关键之年，“凤阳将高举敢闯敢试、

敢为人先的改革旗帜，苦干实干，攻坚克难，奋力开创新时代

大美凤阳建设崭新局面。”

今年两会，徐广友也带来了自己的建议。在项目建设方

面，他建议将淮河经济带规划摆上更加重要的位置，提前谋

划。另外，滁宁高铁作为今年的重点项目，要加大推进力度，

体现在计划报告中。在县域经济发展方面，徐广友建议，在不

突破政策框架的前提下，给予县域发展一定的自主权，“特别

是在人才招引方面给予更多的放权。”此外，他认为企业发展

也需要更多的空间和更优的环境，要大力支持和鼓励创新。

省人大代表韩先云是位“90”后代表，也是新婚刚满一年

的大学生村官。日前，韩先云接受采访时表示，在履职的这一

年里，她仍然关注基层，关注农村人才的问题。“对于返乡创业

的年轻人，一定要给予更多的政策支持，让他们想留、能留、敢

留在农村。”韩先云说。

此外，韩先云认为，加强县、乡两级农经管理队伍建设是

实现乡村振兴战略的重要保障。她建议可健全农经机构，增

加人员编制，“农业与组织、人事等部门协调，通过考试录用等

手段，选拨一批素质高、业务强的财务会计、经济管理和法律

等专业的大学毕业生充实到农经队伍中来，着力改变人员老

化的局面，不断更新优化人员结构”。

近视越来越“低龄化”，不少中小学生早早架起了眼镜。针

对这种现象，省政协委员周军分析认为，写字、阅读姿势不端正，

是中小学生近视现象日益加剧的原因之一。另外，电子产品的

普及尤其是手机的不恰当使用，也是导致中小学生视力下降的

主要因素。再者，孩子们学习压力大、课业负担重，除了白天在

学校上课，课余时间还要参加各种辅导班，眼睛疲劳进一步加

剧，都是导致近视的原因。

对此，周军建议，禁止中小学生将手机等电子产品带入校

园。同时，学校应切实减轻中小学生课业负担，让孩子做到劳逸

结合。比如严格课外辅导班的考核门槛，取缔没有资质的课外

辅导机构，肃清“减负”途中的种种“障碍”。

安徽是全国中药材资源大省，“十大皖药”基地建设给中药

材种植业带来了新的发展机遇，使传统中药材种植成为新的经

济增长点。省政协委员杨庆毅认为，目前仍需要通过一系列举

措，使我省更多优质中药材品种列入“十大皖药”基地建设，加

快推动全省中药产业发展。为此，杨庆毅建议，建立增列“十大

皖药”品种评审机制，吸引更多人才、资金和企业投入中药产业

发展。同时，搭建传统中药材种植便民服务平台，通过网络服

务平台为省内企业和种植户提供更多的种植品种和技术服务，

制定种植规范。“还应该增加中药材种植方面的补贴，帮助促

进我省中药材名优品种种植形成产业化和规模化。”

杨庆毅认为，在此基础上，我省应制定中长期中药材种植

发展计划，支持和扶持中成药企业和科研机构加快发展。
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